



# 25 Jahre Laborgerätebörse

Weltmarktführer aus Hausen i.K. feiert Jubiläum

## Die Idee kam beim Ferienjob

Mit dem Gedanken an Nachhaltigkeit einen neuen Markt geschaffen

Von der Idee, einen neuen Markt zu schaffen zum vertrauensvollen Partner für alle Labor- und Analysesysteme. Mit diesem Satz lässt sich die Erfolgsgeschichte von Labexchange – Die Laborgerätebörse aus Burladingen-Hausen erzählen.

**1** 989 durch Wolfgang Kuster gegründet, feierte das Unternehmen in der vergangenen Woche ein 25-jähriges Firmenjubiläum und deckt nun-

mehr ein nie dagewesenes Leistungsspektrum rund um das Thema Labor- und Analysesysteme ab.

Inspiriert von dem Gedanken, nachhaltiger mit Ressourcen umzugehen, reifte bei Geschäftsführer Wolfgang Kuster die Idee, gebrauchte Labor- und Analysesysteme für die chemische Analytik aufzubereiten und weiterverkaufen. Zu diesem Zweck legte er vor 25 Jahren den Grundstein für die heutigen Unternehmen.

Als erstes Unternehmen wurde 1989 die Laborgeräte-

börse in Burladingen-Hausen gegründet, die heute 15 Mitarbeiter beschäftigt. Mit der Tochterfirma Labexchange Service GmbH, ebenfalls mit Sitz in Hausen sowie den beiden Tochterfirmen Labexchange France in Paris und Labexchange Benelux in Amsterdam, sowie mit Vertretungen auf der ganzen Welt hat sich dieser Zusammenschluss als Labexchange Group fest bei Kunden im In- und Ausland etabliert.

»Die Idee zur Gründung von Labexchange kam mir bei einem Ferienjob in einer

ortsansässigen Firma während meines Chemiestudiums, die mit gebrauchten Textilmaschinen handelte. Mir war schnell klar, dass es einen Markt für gebrauchte Dinge geben muss« so Wolfgang Kuster. »In den 70er Jahren war es überhaupt noch nicht so selbstverständlich wie heute, gebrauchte Dinge zu kaufen. Von der Idee dauerte es dann aber noch mehrere Jahre bis ich den Versuch wagte und mit dem Vertrieb von gebrauchten Labor- und Analysesystemen begann«, so Kuster weiter.

Der erste Schritt in der Tätigkeit der Firmengeschichte war der Druck von Postkarten mit heute antiziparisch anmutender, gekräuselter Schrift. Diese wurden an einige wenige vorhandene Laboradressen versandt mit der Frage, ob es dort Laborgeräte gäbe, die unbenutzt im Labor stünden. Einige Postkarten kamen gemeinsam mit einem Angebot zurück. Daraufhin wurden wiederum Postkarten im selben Design gedruckt und versandt mit den zuvor angebotenen und jetzt verfügbaren Geräten. Und Interessenten gab es gleich genug. Dies war die Geburtsstunde der Laborgerätebörse.

Von Beginn an konnte das Unternehmen seine Kunden durch den einwandfreien Zustand der Geräte und der umfangreichen Garantie- und Serviceleistungen überzeugen. Jedes Gerät, egal von welchem Hersteller und von welcher Bauart, durchläuft grundsätzlich eine umfangreiche, technische Überprü-



Chromatografie-Service Labor in Burladingen. Kompetente Servicetechniker reparieren, warten und reinigen hier die Laborgeräte aufs Genaueste.

fung bevor es ausgeliefert wird. Deshalb besteht alle Labexchange-Geräte eine zweijährige Gewährleistung und sind mit einer Garantie von bis zu einem Jahr ausgestattet.

Um den Kunden nicht nur einwandfreie Geräte anbieten zu können, sondern auch genau das Gerät, das sie benötigen, setzt das Unternehmen konsequent auf die Beratung durch erfahrene Produktexperten. Durch die Marken- und Herstellerunabhängigkeit sowie langjähriger Erfahrung kann das beste Paket für jegliche Anforderungen geschürt werden. Aus einer Hand bekommt der Kunde kompetente Beratung, das beste Gerät für seine spe-

zifische Aufgabe, eine schnelle und sichere Lieferung und je nach Bedarf die Installation vor Ort für das neue Gebrauchtgerät. Im Gerätepool der Laborgerätebörse befinden sich permanent etwa 2000 Laborgeräte, die in drei Lagern in Hausen, Gauselmingen und in Albstadt gelagert werden. Die Wartung, Installation und den Ersatzteilservice übernimmt die zertifizierte, ebenfalls marken- und herstellernunabhängige Labexchange Service GmbH, die als Tochterunternehmen von Labexchange im Oktober 2010 am Standort in Burladingen-Hausen gegründet wurde. Diese Service GmbH ist für alle technischen Dienstleistungen verantwortlich und koordiniert ein breit aufgestelltes Servicenetzwerk mit Standorten in ganz Mitteleuropa.

Nach 25 Jahren marktbestimmender Tätigkeit kann die Marke »Labexchange« heute den weltweit größten Gerätebestand an gebrauchten und neuen Laborgeräten anbieten. So wurde Labexchange auch im Jahre 2012 von der IHK Reutlingen die Marktführerschaft bestätigt.



Burladingens Bürgermeister Harry Ebert (links) gratulierte Geschäftsführer Wolfgang Kuster zum 25. Jubiläum seiner Firma Labexchange. Fotos: Labexchange/Brenner



Ebenfalls am Stammsitz verfügbar, genügend Lagerfläche für über 2500 Laborgeräte